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代表履职尽责 推动九江高质量发展
展示 5名人大代表在社会各项事业建设中的风采

2019 年，九江镇人大始终坚持围绕中
心、服务大局，积极履职尽责，推动九江经济
社会发展。在镇人大代表和全镇党群的共
同努力下，九江镇社会各项事业也取得长足
发展。本期《儒林九江》展示 5 名人大代表
在社会各项事业建设中的风采。

撰文/摄影 沈芝强

●陈贤初
吸引港澳青年回乡创业

陈贤初是九江镇人大代表，也是九江青

年精英协会会长。该协会吸引了来自港澳

等地的青年精英加入，陈贤初充分利用会长

身份，切实了解会员在就业、创业、生活方

面的情况。“我们通过这个平台，努力去收

集会员的意见以及创业需求，并以代表的身

份去和政府沟通。”陈贤初说，在人才交流

方面，他利用粤港澳大湾区这一发展优势，

多次组织九江青年与港澳青年交流学习，还

多次举行政策宣讲会等，吸引港澳青年精英

回乡投资。

过去一年，九江镇委镇政府以打造珠西

新材料高地为目标，大力发展以高端医卫用

非织造布及关联产品为核心的环保型、创新

型 、功 能 性 新 材 料 产 业 、智 能 装 备 制 造 产

业、汽车配件产业、大健康产业，并成功引

入南海南新、必得福、日本东丽、黑田等一

批龙头企业，原材料、配材及成品加工的产

业链条基本成型。

地方的发展需要产业的支撑，产业发展

的好地方才能聚人才。“今后，九江在产业

和环保方面要平衡好，我们不但要金山银

山，更要青山绿水。”陈贤初建议，产业提质

的同时，更要注重产业与生态环境的相适

应，这样才能吸引更多人才来九江居住创

业，助力九江发展。

●冼召宇
关注九江水产业未来发展

九江以水乡特色闻名，目前九江共有 3
万多亩鱼塘。 2019 年，九江镇结合辖区情

况，拟用三年时间打造“双核六区一带”产

业布局，以及申报创建 2020 年省级现代农

业产业园，以推进全镇水产业现代化高质量

发展。

冼召宇作为镇人大代表以及农业管理

人员，他更关注九江水产业下一步的发展。

“2019 年，九江在水产方面以品牌建设和基

础建设为主，在品牌建设方面，以乡村振兴

战略为导向，培育九江镇水产产业、打造九

江镇淡水鱼苗之乡品牌；还对鱼塘进行高标

准化改造，建设健康鱼苗水产养殖区。”冼

召宇说，现时鱼塘高标准整治正在逐步完善

中，下一步要充分考虑水产养殖业的产业问

题，如环保、食品、尾水等方面的问题，让九

江水产养殖业得到更好的发展。

大力发展设施渔业，提高现代渔业科技

水平。九江正加强与科研院所长期结对合

作，积极推动水产科技成果转化应用，健全

农技推广体系建设，支持优良品种、先进水

产装备、现代渔业设施、科学养殖技术等方

面的应用，鼓励和发展工厂化水产养殖、育

苗、育种等新业态。“我们会监督农业产业

的发展，同时多引进先进技术以及种苗，以

促进九江水产种苗的发展以及水产产业的

发展。”冼召宇表示。

●邝嘉颖
深入推进下西精品示范村建设

2019 年年初，在九江镇三届六次人代会上，全体与会代表

一致通过了“关于全面推进农村人居环境整治的议案”。九江

镇政府积极推进这项议案的落实，并打造下西精品示范村。

邝嘉颖是九江镇人大代表，也是下西社区党委委员，在

打造下西精品示范村的过程中，她和社区团队起到了表率

带头作用，“很多时候由早上六点左右开始，一直做到夜晚

七点多。有时甚至吃了晚饭也要去检查，看看有什么地方

是要整治的，整治之后的效果是怎样的。”邝嘉颖说，最初群

众不理解，觉得这是一阵“风”，认为卫生搞好了，过几天又

会恢复原样。

“于是我们班子通过做居民的思想工作，让他们对环境整

治工作有一个共识，让他们知道我们想干什么，希望他们支持

配合。”在邝嘉颖以及其他党员干部的带领下，下西精品示范

村建设不断推进，村民也看到村里有了实质性的变化，便渐渐

主动加入进来，形成一股美化周边环境的热潮。

现时，下西社区精品示范村建设项目效果明显，村内环

境改善了，道路干净了，河涌岸边增加了护栏，种满了花

草。“下一步将继续做好收集人居环境提升的意见等工作，

并积极利用好代表身份，为九江人居环境提升做出应有贡

献。”邝嘉颖表示。

●关小玲
做好新建教学楼质量监督工作

2019 年，九江镇中考上线率勇夺“十五连冠”。耀眼成

绩的背后，离不开九江镇委镇政府对教育事业的投入，单单

2019 这一年，儒林一小、二小新建教学楼投入使用，增加了

1000 多 个 优 质 学 位 ，而 南 畔 华 光 小 学 新 建 教 学 楼 也 将 在

2020 年投入使用。

2019 年，镇人大代表关小玲参与了镇人大组织的九江

医院三期建设，儒林一小、二小教学楼的扩建工程等多项民

生工程的视察监督活动，而她的本职工作是一名教师，更关

注的是学位是否充足，新建教学楼质量是否过关。“几所学

校教学楼的扩建，优化了学生的教育环境，这对吸引更多优

质生源来九江就读有深远的影响。”关小玲说，在参加监督

会过程中，她比较仔细关注质量问题，并强调施工方要做好

安全工作。“只有安全过关，才能保障人才的输送。”

关小玲还了解到，九江下阶段将对上东小学、石江小学

的扩建工作进行谋划，预留更多空间，创造更多优质学位，

以吸引更多人才到九江就业。“我将继续关注教育方面的建

设，尤其是质量安全问题，同时希望九江全力打造教育强镇

品牌，吸引更多人来九江就读。”

●陈品良
寓教于乐弘扬儒林文化

2019 年，镇人大代表陈品良除了积极参加镇人大办组织

的代表视察、监督活动外，还利用灯谜协会会长身份，宣传

灯谜知识，弘扬儒林文化。

每年寒暑假，陈品良都会在吴家大院开设课堂，为数十

名学生讲授灯谜知识；在一些节日，他都在吴家大院、公园

或社区设摊，吸引市民前来猜灯谜。“这些灯谜很多都是根

据九江人名、历史以及政策法律等知识等创作的，通过寓教

于乐向市民宣扬儒林文化、开展政策宣讲，让他们更了解九

江文化的同时更懂法、识法。”陈品良说，九江是一个依水而

建有着 800 多年历史的儒乡小镇，散发着悠远绵长的醇香，

尤其是酒文化、儒林文化、侨乡文化、龙舟文化等更是如此，

通过文化与政策的共融，进一步助推乡村振兴战略的实施。

九江有着美丽的生态岛、江景线等。“作为南海‘文翰樵

山最岭南’文化品牌的重要组成部分，九江更应将九江的生

态优势、文化优势与乡村振兴相结合，不断擦亮九江生态文

旅品牌。”陈品良表示，九江还围绕环西樵山和西樵镇的文

旅资源进行有效对接，形成生态文旅带，推动全民重视文

化、应用文化、享受到文化。
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